
 Protokoll der Generalversammlung am 10.03.2023 – Zusammenfassung 
 
1. Eröffnung, Begrüßung, Totenehrung:  
 
Die GV wurde von Alwin Gschöpf (OSM) eröffnet, die ESM Sissi Barth, der EOSM Ernst 
Elsner und die anwesenden 44 Mitglieder begrüßt.  
Die Versammlung ist ordnungsgemäß einberufen worden und beschlussfähig. Anschließend 
erfolgte die Totenehrung der verstorbenen Mitglieder.  
 
2. Berichte der Vorstände (OSM, 1.SM, 2.SM, 3.SM, SpL, JSM, SaM):  
 
1. OSM Alwin Gschöpf  

o Vereinsbetrieb kam wieder ins Laufen, Sommerfest, Ehrenschießen und Feiern, sowie 
Arbeitsdienste fanden wieder statt. 

o Maßnahmen zur Energiekosteneinsparung: LED-Beleuchtung, Heizungsoptimierung, 
neue energiesparende Fenster und Anpassung der Pauschale der KJV.  

 
2. 1. SM Sven Beer  

o Alle Stände konnten nach der GV `22 wieder öffnen  

o Finanziell sind wir zwar gut aufgestellt, aber wir müssen gut haushalten 
o Mitgliederschwund des Vereins während der Pandemie 

o Mitgliederstand 01.01.22 => 205 Mitglieder  |  31.12.22 => 190 Mitglieder  

o Arbeitsaufwand für den Vorstand wird immer größer  
o Dank an Vorstandsmitglieder und den Zusammenhalt im Verein 

 
3. 2. SM Peter Drossmann  

o Wir konnten im vergangenen Jahr wieder Feste feiern  

o Oster-Ehrenscheibe wurde von Doris Eckle-Heinle gestiftet => gewonnen von Georg 
Heller  

o Am 28.10. fand die Familien- und Meisterfeier statt => Schützenkönigin wurde  

Doris Eckle-Heinle, Ramona Sperlich wurde 1. Ritter und Matthias Holzer 2. Ritter 

o Unsere Weihnachtsfeier begann am 18.12. um 17Uhr mit einem Umtrunk. Um 18Uhr 
kam der Nikolaus; die Ehrenschiebe wurde von Matthias Holzer gestiftet und 
gewonnen von Markus Präg; neu war das Blattl-schießen, das sehr gut angenommen 
wurde.  

o In eigener Sache: Umzug nach Neu-Ulm im Herbst 2022 zur Verwandtschaft, lege 
daher mein Amt nieder. 

o Dank an den gesamten Beirat für die gute Zusammenarbeit in den letzten Jahren  
 

Ergänzung von Alwin Gschöpf:  
o Kurze Vorstellung von Dirk Stimpfle als künftigen kommissarisch eingesetzten 2. SM 

bis zur GV 2024  
 
4. Stellvertretender Bericht des Jugendschützenmeisters durch Alwin Gschöpf  

o Immer noch keinen Jugendschützenmeister, wenig Nachwuchs in der Jugend  

o Lichtgewehr und -pistole werden wieder eifriger genutzt  

o Blasrohrschießen wurde eingeführt, um auch hier Nachwuchs zu gewinnen  
o Freiwillige für das Amt des Jugendschützenmeisters wird sich Wahl stellen 

 

5. 3. SM Oliver Beer   

o Bogensport, keine Kündigungen, einen Schützen im Zuwachs  

o Klaus Schnepf und Oli Beer werden weiterhin wöchentliches Bogentraining anbieten  



o Schnupperkarten werden einige verkauft, nach 5 Probetrainings wird in den meisten 
Fällen abgebrochen  

o Es können aus Mangel an Zeit und fehlender Manpower keine Events stattfinden 

o Einen Schützen ins Talentzentrum eingebracht (Magnus Frye)  

o Gute Platzierungen bei der Kreismeisterschaft Halle  

 
6. SpL Andrea Präg  

o RWK 21/22 GK konnte nicht stattfinden; SGH war für die weiteren Rundenwettkämpfe 
in den verschiedenen Disziplinen mit 6 Mannschaften vertreten  

o SpoPi Landesliga: SGH 1 Platz 7 

o SpoPi Kreisliga: SGH 3 auf 1. Platz, SGH 2 auf 4. Platz, SGH 4 auf 7. Platz  

o LG Auflage: 1 Mannschaft auf Kreisebene => Platz 3 von 9  

o LuPi eine Mannschaft in der Bezirksoberliga => Platz 3 von 8  

o Auch bei den Meisterschaften kehrte langsam wieder Normalität ein; 102 Starts VM, 
87 Starts KM, 12 Starts LM  

o Meisterschaften aktuelles Sportjahr:  
o es läuft alles wieder normal mit 155 Starts in der VM  
o KM läuft aktuell mit 652 Starts; davon 370 Starts von der SGH  

o KM Blasrohr findet heute in Nattheim statt  

o Dankeschön an Helfer für die Umsetzung der KM  
 

Anmerkung von Alwin Gschöpf:  
In der letzten VBS wurde beschlossen, für die Aufnahme in eine RWK-Mannschaft muss 
mindestens die halbe mögliche Ringzahl jener Disziplin + 1 Ring bei einer Meisterschaft 
(VM/KM) erreicht werden. 

 
7. TL Horst Thoma  

o Schießanlage muss ständig gewartet und renoviert werden,  

o 2 Arbeitsdienste erfolgt, 35 Mitglieder haben sich hierzu eingefunden  

o Erneuerung der Zaunpfosten um die 25m Anlage, da alte Pfosten durchgefault 
waren 

o Der Kugelfang auf der 25m-Bahn musste von Blei befreit werden  

o Die Gummimatten mussten vor den Kugelfängen auf 25m ersetzt  
o Dachrinnen wurden abgedichtet  

o Gut vorbereitete Arbeitsdienste  

o Dieses Jahr muss das Gebäude neu gestrichen und ausgebessert werden, Gerüst 
von Maler Vogt, streichen des Gebäudes in Eigenregie  

o Fensterläden ebenfalls renovieren (Schleifen und Streichen, wenn möglich)  

o Auch Geldspenden werden gerne gesehen (z.B. für das Vesper)  

o Bedankt sich für die Bereitschaft  
 
8. SaM Oliver Schwarz  

o Gewinnermittlungen, Kontostände  

o Salden aller Sachkonten mit Vergleich zum Vorjahr  

o Erläuterungen zu einzelnen Positionen  
 
 
3. Bericht der Kassenprüfer:  
Hubert Streit und Anna Krämer hatten Ende Februar geprüft und es gab keine 
Beanstandungen, alles ordnungsgemäß verbucht und belegt  

 
  



4. Aussprache zu den Berichten:  
Keine Nachfragen zu den Berichten  
Nachfrage zum Streichen des Gebäudes 

o Gerüst kostet uns nur wenig 

o Es bleiben die Kosten für Ausbesserungsarbeiten und Farbe 

o Arbeiten werden nicht vom Maler beaufsichtigt 

o Fensterläden sollen, wenn möglich, wegen der Optik erhalten bleiben 

Erklärung zu Energiekosten von Alwin Gschöpf:  
Der Gaspreis hat sich seit Ende 2021 bis heute verfünffacht! Der Strompreis hat sich 
verdoppelt. Die Einsparungen von uns machen sich bereits bemerkbar.  
 
5. Entlastungen:  
Ana Krämer beantragt die Entlastung des Vorstandes.  

o Die Vorstandschaft wurde von den Stimmberechtigten entlastet.  

 
6. Ehrungen  
Es folgen die Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft in der SGH, dem WSV und dem DSB  

o 15 Jahre Mitgliedschaft im WSV – 5 Mitglieder 

o 20 Jahre Mitgliedschaft im WSV – 4 Mitglieder 

o 40 Jahre Mitgliedsehrenzeichen in Gold (Verein) – 4 Mitglieder 

o 40 Jahre Mitgliedschaft im Verband – 1 Mitglied 

o 50 Jahre Mitgliedsehrenzeichen in Gold (Verein) – 1 Mitglied 

o 60 Jahre Mitgliedsehrenzeichen in Gold (Verein) – 1 Mitglied 

o Per Aspera ad Astra – Wolfgang Schlierer 

o VEZ 4. Stufe – 1 Mitglied 

o Verleihung der Ehrenschützenmeisterwürde an Peter Drossmann  

 

7. Neuwahlen nach §19, Abs.3 der Satzung:  
a) Satzungsgemäße Neuwahlen Vorstand / Vereinsbeirat  

◦ 1. SM bisher Sven Beer, Wiederwahl für 2 Jahre  

◦ 3. SM bisher Oliver Beer, Wiederwahl für 2 Jahre  

◦ SpL bisher Andrea Präg, Wiederwahl für 2 Jahre  

◦ Jugendschützenmeister, Sonja Sperlich, Wahl für 2 Jahre  

◦ Beisitzer 2 bisher Matthias Holzer, Wiederwahl für 2 Jahre  

◦ Beisitzer 4 bisher Markus Präg, Wiederwahl für 2 Jahre 

◦ Kassenprüfer Anna Krämer und Hubert Streit bestätigt für 1 Jahr 

 

8. Anträge:  
Es wurden keine Anträge eingereicht  
 
9. Haushaltsentwurf 2023:  
Schatzmeister Oliver Schwarz stellte den Haushaltsentwurf 2023 vor. 
Der Haushaltsplan wurde von den Anwesenden beschlossen. 
 
10. Schlusswort 
OSM Alwin Gschöpf bedankte sich für die zahlreiche Teilnahme und schloss die 
Versammlung 


